
 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 
Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 

Campus Porto Alegre 
Conselho do Campus 

 

CONSELHO DO CAMPUS PORTO ALEGRE DO IFRS 
 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 03/2023 

 

Aos quinze dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e onze minutos, na 1 

Sala de Convenções,  no 9º andar da Torre Norte, do prédio sede do Campus Porto Alegre do IFRS, 2 

sito à rua Coronel Vicente, 281, no bairro Centro Histórico desta Capital, foi realizada a terceira 3 

sessão ordinária do ano de 2023 do Conselho do Campus Porto Alegre do IFRS (Concamp). A sessão 4 

foi convocada pelo Presidente do Conselho, Fabrício Sobrosa Affeldt, e secretariada pela servidora, 5 

Iara Elisabeth Schneider. Estiveram presentes os conselheiros: Anderson Natanael de Lima 6 

Fagundes (titular), Antônio Claito Dias de Oliveira (suplente), Denise Luzia Wolff (suplente),  7 

Gabriel Fernandes Silveira (suplente), Helana Ortiz Garcia (titular), Iuri Correa Soares (titular), 8 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt (titular), Nara Regina Atz (titular) e Eduardo de Oliveira da Silva 9 

(suplente),  Sergio Wesner Viana (titular) e Denírio Itamar Lopes Marques (suplente), Willian Axl 10 

Espindola (suplente). Ausentes os conselheiros: Carolina Casarini Reis (titular), Eloisa Solyszko 11 

Gomes (titular), Filipe Xerxeneski da Silveira, Graciela da Silva Leites (titular), Paulo Roberto 12 

Candido Nunes (titular) e Elizabete Machado de Figueiredo (suplente), Sabrina Machado Minhos 13 

(titular) e Roberta Santos da Silva Coussirat (suplente). A sessão foi convocada através do Ofício 14 

Circular  002/2023/Concamp/POA/IFRS, com a seguinte pauta: 1. Aprovação da ata da seguinte 15 

sessão: a) Sessão Ordinária nº 02/2023. 2.Apreciação do parecer da Comissão de Assuntos 16 

Administrativos, Orçamento e Finanças (CAAOF): a) Contratação de convênio com a Fundação de 17 

Apoio da Universidade Federal do Rio Grande do Sul (Faurgs), para gestão financeira do projeto 18 

intitulado “BrazaCult: usando o Scratch e o aprendizado criativo para capacitar comunidades 19 

historicamente marginalizadas para a expressão digital de uma cultura brasileira mais 20 

diversificada”, autorizada pela Portaria Interministerial nº 159, de 29 de setembro de 2022, 21 

processo nº 23368.0000773/2023-27. 3. Assuntos Gerais. EXPEDIENTE: O Presidente do Conselho, 22 

https://drive.google.com/drive/folders/1LhoNbrZ7fZPHbwfNJiwmbkXwW-19IGHf?usp=drive_link
https://drive.google.com/drive/folders/1LhoNbrZ7fZPHbwfNJiwmbkXwW-19IGHf?usp=drive_link
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Fabrício Sobrosa Affeldt, abriu a sessão agradecendo a presença de todos e todas, e informou 23 

sobre o Relatório de Ações e Resultados (RAR) após aprovação do Concamp, e encaminhamento de 24 

ofício à PRODI, conforme discutido na sessão anterior deste Conselho. Relatou os 25 

encaminhamentos em relação à segurança do entorno Campus, e também sobre as providências 26 

tomadas como forma preventiva a respeito de uma ameaça velada  para o dia 20/04/2023. A 27 

brigada militar passou a fazer rondas noturnas, e relatou a reunião com a Guarda Municipal e 28 

o  Centro Integrado de Comando da Cidade de Porto Alegre (CEIC), sobre a câmara de segurança 29 

integrada. Relatou a reunião do Reitor do IFRS, ocorrida aqui no Campus, com a presença das 30 

deputadas estaduais, Laura Sitto e Stela Farias, que vieram trazer a emenda parlamentar  31 

negociada no ano passado com o IFRS, para a área de arte e cultura, em  relação ao Teatro de 32 

Bonecos em parceria com o Sindicato dos Artistas e Técnicos em Espetáculos de Diversões  (SATED-33 

RS). ORDEM DO DIA: O Presidente do Conselho, Fabrício, encaminhou a Pauta da Convocação 34 

para aprovação, questionando se haveria alguma defesa contrária, alteração de ordem de itens, ou 35 

se todos estavam esclarecidos. Nada havendo, encaminhou a votação. Conferido o quorum, 36 

estavam presentes onze conselheiros. Em votação a aprovação da pauta da convocação do Ofício-37 

Circular 2/2023 -SSC-POA/IFRS. Votos: 11 a favor; 0 contra; 0 abstenção. Aprovada por 38 

unanimidade.  Passou-se para o item da pauta: 1. Aprovação da ata da seguinte sessão: a) Sessão 39 

Ordinária nº 02/2023. O Presidente do Conselho, Fabrício, questionou se haveria alguma 40 

solicitação de correção ou se todos estavam de acordo com o texto. O conselheiro Denírio solicitou 41 

a correção da linha 136, pois ele havia feito a leitura do parecer de relatoria do conselheiro 42 

Antônio. Conferido o quorum (presentes onze conselheiros), foi encaminhada à votação. Em 43 

votação a aprovação da ata da Sessão Ordinária nº 02/2023. Votos: 10 a favor da aprovação; 0 44 

contra; 1 abstenção.  Aprovada por maioria.  Passou-se para o item da pauta: 2. Apreciação do 45 

parecer da Comissão de Assuntos Administrativos, Orçamento e Finanças (CAAOF): a) 46 

Contratação de convênio com a Fundação de Apoio da Universidade Federal do Rio Grande do Sul 47 

(Faurgs), para gestão financeira do projeto intitulado “BrazaCult: usando o Scratch e o aprendizado 48 

criativo para capacitar comunidades historicamente marginalizadas para a expressão digital de 49 

uma cultura brasileira mais diversificada”, autorizada pela Portaria Interministerial nº 159, de 29 50 

de setembro de 2022, processo nº 23368.0000773/2023-27. O Presidente do Conselho, Fabrício, 51 

esclareceu sobre a contratação da Faurgs que iria executar o projeto junto à Scratch Foundation, 52 

sendo que a área de Informática definirá as ações do projeto, e à Faurgs caberá o processo 53 
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licitatorio de de prestação de contas.  O parecer da CAAOF, de relatoria do conselheiro Eduardo, 54 

foi lido pelo conselheiro Antônio, cujo voto, sugere que o Conselho do Campus aprove a 55 

contratação do convênio com a Faurgs, para a devida gerência dos recursos envolvidos no projeto. 56 

O conselheiro Denírio esclareceu sobre detalhes do parecer, e sugeriu informações mais 57 

detalhadas no processo para compreensão das ações e objetivos do projeto. O conselheiro 58 

Marcelo, esclareceu sobre a ferramenta Scratch para desenvolvimento de atividades que envolvem 59 

aprendizagem criativa, e que as bolsas serão destinadas exclusivamente para os estudantes, e que 60 

não haverá bolsa para os docentes do projeto. O mesmo faz parte do programa de Mestrado em 61 

Informática na Educação, e influência na avaliação do Capes. O conselheiro Iuri enfatizou a 62 

importância de informações mais detalhadas aos projetos em geral, o fluxo de andamento, para 63 

auxiliar na avaliação. O conselheiro Sérgio, considerou que estaríamos em processo de 64 

aprendizagem para o estabelecimento de fluxos de encaminhamentos. O Presidente do Conselho, 65 

Fabrício, fez mais alguns esclarecimentos, e questionou se haveria alguma defesa contrária, ou se 66 

todos estavam esclarecidos. Nada havendo, encaminhou a votação. Conferido o quorum, estavam 67 

presentes onze conselheiros. Em votação, aprovar a contratação de convênio com a Fundação de 68 

Apoio da Universidade Federal do Rio Grande do Sul (Faurgs), para gestão financeira do projeto 69 

intitulado “BrazaCult: usando o Scratch e o aprendizado criativo para capacitar comunidades 70 

historicamente marginalizadas para a expressão digital de uma cultura brasileira mais 71 

diversificada”, autorizada pela Portaria Interministerial nº 159, de 29 de setembro de 2022, 72 

processo nº 23368.0000773/2023-27. Votos: 10 a favor da aprovação; 0 contra; 1 abstenção. 73 

Conselheiro Marcelo absteve-se por fazer parte do projeto. Aprovado por maioria. Passou-se para 74 

o item da pauta:  3. Composição de Comissão Eleitoral ad hoc: a) Composição de Comissão 75 

Eleitoral ad hoc para eleição de representantes da comunidade acadêmica para compor a 76 

Comissão Eleitoral Permanente (CEP).  O Presidente do Conselho, Fabrício, esclareceu que o 77 

mandato da atual composição da CEP estaria encerrando em julho, sendo necessário a abertura de 78 

um novo processo eleitoral, o qual não poderia ser conduzido pela própria comissão, pois alguns 79 

membros teriam intenção de recondução. Abriu a palavra aos conselheiros para inscrições para 80 

compor a Comissão eleitoral ad hoc, sendo que estes estarão impedidos de participar como 81 

candidatos à CEP, inclusive em eleição por assembleia. A secretaria da CEP, Iara, esclareceu que os 82 

processos eleitorais previstos para este ano seria a eleição de discentes ao Concamp e Comissões 83 

Permanentes do Campus. Com relação a eleição de Reitor e Diretor-geral, o regulamento eleitoral 84 
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é definido no Consup. O Presidente do Conselho, Fabrício, apresentou a proposta da minuta da 85 

resolução, e após a discussão dos conselheiros, e  sugestões para o texto, foi definido que a 86 

resolução determinaria que: no caso do número de candidatos inscritos ser inferior ao número de 87 

vagas, a Comissão Eleitoral ad hoc encaminhará o processo à Direção-Geral do Campus, para 88 

realização de Assembleia dos segmentos para preenchimento das vagas remanescentes, e após o 89 

encaminhamento do processo ao Conselho do Campus para a  homologação do Resultado Final.  90 

Inscreveram-se os conselheiros: Marcelo, representante docente, Gabriel, representante TAE, e 91 

William, representante discente. O Presidente do Conselho, Fabrício, questionou se haveria alguma 92 

defesa contrária, ou se todos estavam esclarecidos. Nada havendo, encaminhou a votação. 93 

Conferido o quorum, estavam presentes onze conselheiros. Em votação, aprovar  a Composição de 94 

Comissão Eleitoral ad hoc para eleição de representantes da comunidade acadêmica para compor 95 

a Comissão Eleitoral Permanente:  Gabriel Fernandes Silveira, técnico-administrativo em educação; 96 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt,  docente; Willian Axl Espindola, discente, e no caso do número de 97 

candidatos inscritos ser inferior ao número de vagas, a Comissão Eleitoral ad hoc  encaminhará o 98 

processo à Direção-Geral do Campus, para realização de Assembleia dos segmentos para 99 

preenchimento das vagas remanescentes,. Votos: 11 a favor da aprovação; 0 contra; 0 abstenção. 100 

Aprovado por unanimidade. Passou-se para o item da pauta: 4. Assuntos Gerais: O conselheiro 101 

Anderson relatou sobre uma palestra, referindo a questão de retirar o colonialismo dos currículos 102 

e fazendo uma reflexão sobre isso. O Presidente do Conselho, Fabrício, informou que 103 

aproximadamente 138 pessoas estavam sendo atendidas pelo Napne neste semestre, e em relação 104 

aos ônibus acessíveis, já haviam sido feito vários contatos com a EPTC e com as empresas, e 105 

embora houvesse ocorrido uma melhoria nos horários, ainda permanecia a dificuldade para os 106 

alunos no deslocamento, e que isso foi relatado às deputadas, Laura Sitto e Stela Farias, no 107 

encontro da semana anterior.   O Presidente do Conselho, Fabrício, agradeceu à participação e 108 

contribuições dos/as conselheiros/as, e à secretária Iara. Nada mais a ser tratado, declarou 109 

encerrada a sessão. E, para constar, eu, Iara Elisabeth Schneider, Secretária do Conselho do 110 

Campus, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. 111 

Os documentos pertinentes à sessão, encontram-se no site do Campus Porto Alegre, na página do 112 

Conselho do Campus, em https://www.poa.ifrs.edu.br/index.php/conselho-de-campus, e o teor 113 

completo da plenária encontra-se em gravação de vídeo à disposição no canal do YouTube: 114 

https://www.poa.ifrs.edu.br/index.php/conselho-de-campus
https://www.youtube.com/@secretariadoconcampifrs-po424/streams
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Secretaria do Concamp IFRS-POA. Porto Alegre,  quinze dias do mês de maio de dois mil e vinte e 115 

três. 116 

Fabrício Sobrosa Affeldt (Presidente) 

Iara Elisabeth Schneider (Secretária) 

 

Conselheiros presentes: 

Anderson Natanael de Lima Fagundes (titular) 

Antônio Claito Dias de Oliveira (suplente) 

Denírio Itamar Lopes Marques (suplente) 

Denise Luzia Wolff (suplente) 

Eduardo de Oliveira da Silva (suplente) 

Gabriel Fernandes Silveira (suplente) 

Helana Ortiz Garcia (titular) 

Iuri Correa Soares (titular) 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt (titular) 

Nara Regina Atz (titular) 

Sergio Wesner Viana (titular) 

Willian Axl Espindola (suplente) 

 

Ata aprovada na 4ª Sessão Ordinária de 12 de junho de 2023. 

 

https://www.youtube.com/@secretariadoconcampifrs-po424/streams

